

30 07 2011 Los Tiempos

Dicen que importar azúcar es innecesario

Aunque Insumos Bolivia ya importó 10 mil toneladas métricas de azúcar, el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, dijo ayer que la compra de otros países no es necesaria porque existen volúmenes suficientes del producto nacional.

Vásquez, que participó ayer de un evento en el Hotel Portales, indicó que la escasez y leve incremento del precio de azúcar en los mercados de las ciudades de La Paz, El Alto, Cochabamba y Santa Cruz se debe la especulación de intermediarios.

Precisó que en general está garantizado el abastecimiento de azúcar con una producción de 9,5 millones de quintales para la presente gestión, es decir, 2 millones más que el requerimiento nacional que bordea los 7,5 millones de quintales. Esta producción es programada por los cuatro ingenios azucareros del país.

“No hay ninguna razón que justifique importar azúcar en este momento, en absoluto, porque hay suficiente producción”, señaló Vásquez.

Respecto a la importación en tránsito de 10 mil toneladas del producto, por un valor aproximado de 7,5 millones de dólares, a cargo de Insumos Bolivia, la autoridad se abstuvo de comentar y ratificó que “existe suficiente producción”.

Control

Ante el incremento de precios y desabastecimiento, el viceministro de Desarrollo Rural dijo que los gobiernos municipales, a través de sus intendencias municipales, deben asumir acciones pertinentes como batidas, controles de peso y precio, para escastrar a los especuladores y garantizar el abastecimiento del mercado interno en beneficio de la ciudadanía.

Vásquez informó que luego de concluir un proceso de explicación del seguro agrícola “Pachamama” en Bolivia, aprobado por la Ley de Revolución Productiva, a partir del 2 de agosto el viceministerio a su cargo adoptará algunas medidas para garantizar que el azúcar de la zafra 2011 llegue en volúmenes requeridos a los hogares bolivianos y al precio establecido con los productores, de seis bolivianos el kilo.

El Seguro Agrario arranca en 60 municipios pobres

Entre el 2 de agosto y diciembre de este año, el Seguro Agrario Universal “Pachamama” se implementará en 60 municipios campesinos considerados de extrema pobreza con un presupuesto de 4,2 millones de dólares, informó ayer el Viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, durante un seminario de socialización del proyecto en el Hotel Portales.

En similares eventos realizados en las ciudades de Oruro, La Paz y Santa Cruz, el ministerio de Desarrollo Rural y explicó a toda las organizaciones sociales y productivas los beneficios del Seguro Agrícola aprobado a través de la Ley de Revolución Productiva Comunitaria Agropecuaria.

“El Seguro Agrario Universal va asegurar la cosecha del productor, garantizar la producción agropecuaria y brindará protección ante los fenómenos climáticos como las heladas, granizadas, sequías e inundaciones, que en conjunto representan el 95 por ciento del riesgo de la producción agropecuaria nacional”, indicó Vásquez.

Agregó que el próximo año el seguro beneficiará a otros 60 municipios pobres e incorporará gradualmente a las 744.475 unidades productivas agropecuarias existentes en el país, hasta el año 2018, con un presupuesto anual de 26 millones de dólares cubierto por el Estado, las gobernaciones, los municipios y contraparte de productores agropecuarios.

Según la propuesta del ministerio de Desarrollo Rural, que deberá ser implementada o modificada por el Instituto de Seguro Agrario (INSA), en los municipios de extrema pobreza se asegurará con un monto de 100 dólares por hectárea la superficie cultivada, mientras que el

Seguro Integral entre las unidades productivas agropecuarias asegurará el valor de la producción.

El viceministro justificó la implementación del seguro por las pérdidas en la agricultura debido a fenómenos naturales que superaron los 79 millones de dólares el año pasado, siendo los departamentos más afectados Santa Cruz, Beni y La Paz.

Criadores de camélidos reciben \$us 4 mil para negocio

Un total de 14 agrupaciones de criadores de camélidos de los municipios de Cocapata, Bolívar, Morochata, Quillacollo e Independencia recibieron ayer 4 mil dólares cada una como premio luego de ganar la segunda versión del concurso de emprendimientos productivos del sector organizado por el Programa VALE, dependiente del ministerio de Desarrollo Rural.

Los recursos transferidos a las 14 asociaciones ganadoras, sumados a otros mil dólares de aporte propio, serán invertidos en la consolidación de sus unidades empresariales dedicadas a la producción e industrialización de carne y charque, fibras finas y artesanías, informó Eddy Vásquez Calderón, coordinador departamental del Programa VALE, durante el acto de entrega cumplido ayer en Quillacollo.

Considerando que cada emprendimiento está conformado por 10 a 12 familias de criadores de camélidos se estima que alrededor de 167 familias se beneficiarán con el dinero.

La primera versión del concurso premió a 26 unidades de los mismos municipios y beneficio a 434 familias.

Vásquez indicó que los 40 emprendimientos productivos ganadores de los dos concursos recibieron en premios un total 1,3 millones de bolivianos.